



Mauricio Morales, académico U. Talca.



Marco Moreno, académico U.CEN.



Kenneth Bunker, académico USS.

La denuncia remeció a La Moneda a días de las elecciones:

Analistas estiman que caso Monsalve tendrá impacto negativo para el oficialismo

Los académicos concluyen que existirá una pérdida de votos que podría beneficiar a la derecha o reflejarse como un descontento contra la clase política.

CAROLINE CASTILLO

A menos de 10 días de las elecciones municipales se confirmó la denuncia de violación contra el exsubsecretario del Interior Manuel Monsalve. Si bien ha habido una serie de reacciones políticas entre los sectores, condenando el supuesto delito, surge la interrogante de cuál podría ser el efecto que tanto el caso como el manejo del Gobierno —incluyendo el punto de prensa del Presidente Gabriel Boric— tendrían en los resultados de los comicios.

Tres analistas políticos concuerdan en que podría afectar a los candidatos del oficialismo. Mauricio Morales, doctor en Ciencia Política y profesor de la Universidad de Talca, plantea que si bien el caso podría tener un impacto, este no sería “necesariamente como lo espera la derecha, que es un beneficio electoral en los 345 municipios y las 16 gobernaciones. Más bien, esta crisis en el Gobierno sumado al caso Hermsilla podrán favorecer, en el contexto del voto obligatorio, la votación inválida. Es

decir, el voto nulo y el voto blanco como señal de protesta, rechazo y repudio hacia la clase política en general”.

Como consecuencia de un rechazo a ambos sectores, Morales afirma que “no es descartable un sostenimiento o incluso un incremento en el volumen de candidatos independientes fuera de pacto”.

El académico de la Universidad Central, Marco Moreno, en tanto, señala que “la conferencia de prensa ha llevado a que el presidente instale el problema en su escritorio. Evidentemente y en la medida en que este tema siga en la agenda, puede influir en la decisión de los electores, esto porque los ciudadanos están tomando su decisión electoral cada vez más cerca del momento de la elección. Por lo tanto, en los próximos días probablemente muchos que no tienen definido cómo van a votar, tomen en consideración lo que ha pasado con el caso del exsubsecretario Monsalve”.

Moreno considera posible que “algunos ciudadanos puedan ver en la elección un espacio pa-

ra castigar o expresar su malestar en la forma como el Gobierno ha llevado adelante esta situación”. Sin embargo, asegura que esto se evidenciaría en las elecciones de gobernadores, donde “la disputa se da más entre oficialismo y oposición. Las elecciones municipales son un plebiscito de las actuales autoridades alcaldicias”.

Por su parte, Kenneth Bunker, cientista político y académico de la USS, estima que la magnitud del impacto “va a ser relevante, tanto sobre la aprobación del Presidente como sobre la votación de todo el sector”. Agrega que a sectores políticos dentro del oficialismo “no les va a gustar ni lo que hizo Monsalve de la centroizquierda, ni Gabriel Boric cada vez más cerca del momento de la elección. Por lo tanto, se podrían transferir hacia una izquierda un poco más dura”.

La mirada política

En la mesa de debate del programa “Estado Nacional”, las figuras políticas invitadas fueron consultadas respecto al impacto electoral que tendrá la denuncia

que involucra a la exautoridad del Interior. Desde el Frente Amplio, el diputado Diego Ibáñez sostuvo que “muchas veces estos casos para la ciudadanía son súper lejanos, ni para la derecha ni para la izquierda a veces afecta en lo municipal (...). La gente muchas veces más que por el partido vota por la persona, porque lo haga bien o no”.

La presidenta de Evópoli, Gloria Hutt, en cambio concluyó que debido a que la seguridad es el tema prioritario, y el discurso del gobierno en esa materia “se ve que es hueco”, los votantes estarán “muy conscientes de que aquí hay un impacto y que su decisión va a marcar el bienestar de ellos en el futuro”.

En entrevista con Mesa Central, el diputado y presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, afirmó que, ante la demora para solicitar la renuncia de Monsalve, “no es ridículo ni tirado de las mechas pensar que el Gobierno quería mantener esto oculto hasta después de las elecciones. Podría afectar gravemente el rendimiento de sus candidatos”.